
MUNICIPALIDAD DE CONCHALI 
CONCEJO 

RESUMEN ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA 
CONCEJO 

LUNES 23 DE DICIEMBRE 2019-09:30 HORAS 

CONCEJALES PRESENTES 

1. SRA. GRACE ARCOS MATUR A 
\ 

2. SRA. MARIA GUAJARDO SIL A 
3. SRA. PAULINA RODRIGUEZ OMEZ 
4. SRA. NATALIA SARMIENTO ED A 
5. SR. CARLOS SOTTOLICHIO dQ A 
6. SR. RAUL VALDES ARIAS 
7. SR. ALEJANDRO VARGAS ÓN LEZ 

CONCEJALES AUSENTES 
1. SR. RUBEN CARVACHO RIVERA t 

DIRECTORES MUNICIPALES 

1. RAÚL OPAZO URTUBIA 
2. DANIEL BASTIAS FARIAS 
3. CLAUDIA MIRANDA AGUILERA 
4. ALICIA TORO YÁÑEZ 
5. RIDRIGO HORTAL SANDOVAL 
6. MARÍA TERESA ARROCET RAMIREZ 
7. PATRICIO SAAVEDRA MUÑOZ 

8. GONZALO RETAMALES 
9. FELIPE BENAVIDES BAÑADOS 

TEMAS: 

ADMINISTRADOR MUNICIPAL 
SECRETARIO MUNICIPAL 
DIRECTORA DE JURIDICO 
DIRECTORA DE CONTROL 
DIRECTOR DE TRÁNSITO (S) 
DIRECTORA DE SECPLA 
DIRECTOR DE ADMINISTRACION Y 
FINANAZAS (S) 
DIRECTOR DE OBRAS MUNICIPALES (S) 
DIRECTOR DE DESARROLLO 
COMUNITARIO. 

1. Aprobación de Acta: S. Extraordinaria 
S. Extraordinaria 
S. Ordinaria 

22.10.19 
29.10.19 
05.11 .19 
12.11.19 
15.11 .19 

2. Cuenta. 

S. Extraordinaria 
S. Ordinaria 

3. Aprobación Modificación Presupuestaria Nº 26 

4. Aprobación Modificación Presupuestaria Nº27 

5. Autorización para Solicitar Anticipo de Fondo Comuna Municipal a la 
Subsecretaria de Desarrollo Regional y Administrativo, para el pago de las 
bonificaciones artículo 1 de la Ley 21 .135. 

6. Autorización para Suscribir Convenio con el Subsecretaria de Desarrollo 
Regional y Administrativo por anticipo de Fondo Comunal Municipal artículo 1 ley 
21.135 



7. Presentación Informe Programación Presupuestaria periodo Julio - Septiembre 
2019, de la Dirección de Control Municipal. 

8. Autorización para Suscribir Contrato Vía Convenio Marco de Seguro 
Complementario con BCI Seguros, periodo enero - abril 2020 

PRIMER TEMA 
Aprobación de Acta: S. Extraordinaria 

S. Extraordinaria 
S. Ordinaria 
S. Extraordinaria 
S. Ordinaria 

22.10.19 
29.10.19 
05.11 .19 
12.11 .19 
15.11 .19 

La concejala Sra. María Guajardo S, solicita postergar hasta la próxima sesión la aprobación 
de las actas, ya que no hubo tiempo para revisarlas, las cuales llegaron como poco tiempo para 
su revisión . 

El concejal Sr. Carlos Sottolichio U., se suma a lo planteado por la concejala, agradeciendo 
que se pongan al día en su aprobación, pero llegaron hace pocas horas. 

El concejal Sr. Alejandro Vargas G. , señala que considerando que no se aprobaran las actas, 
plantea una diferencia respecto al acta del 29.10.19, en relación a la aprobación de la 
modificación de la ordenanza de derechos municipales, indicando que a él le correspondió 
encabezar una propuesta de modificación, respecto de los cuales habían servicios que se acordó 
disminuir costos y no aparecen , principalmente a desratizaciones y fumigaciones que se acordó 
que quedarían en cero. 

SEGUNDO TEMA 
CUENTA. 

1. Entrega Tramitación Cuenta Sesión Ordinaria de 17.12.19. 

2. Oficio 406 de 18.12.19 de la Corporación Municipal de Conchalí, de Educación, Salud 
y Atención de Menores - Coresam, responde consulta de la Concejala Señora Natalia 
Sarmiento Medina, que adjunta copia querella en contra de la administración anterior. 

TERCER TEMA 
Aprobación Modificación Presupuestaria Nº 26 

El Alcalde Sr. René de la Vega F., da la palabra al presidente de la comisión . 

El concejal Sr. Carlos Sottolichio U., señala que la comisión de hacienda sesiono el 
día de hoy, y propone aprobar las modificaciones 26 y 27. 

El concejal Sr. Alejandro Vargas G., señala que él está de acuerdo con la unanimidad, 
pero indica que quiere dejar su opinión sobre la estimación de ingresos por multas de 
beneficio municipal , asociada la modificación 27, indicando que ha habido una relevante 
diferencia con la estimación en los últimos 5 años, y da una cifra que representa su 
preocupación, que para este año se tenía estimado un ingreso de 800 millones, y se 
está disminuyendo en más de 370 millones, su preocupación son los elementos que se 
tienen en cuenta para construir el presupuesto. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la modificación presupuestaria 
nº26 



CUARTO TEMA 
Aprobación Modificación Presupuestaria Nº 27 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la modificación presupuestaria 
nº27. 

QUINTO TEMA 
Autorización para Solicitar Anticipo de Fondo Comuna Municipal a la 
Subsecretaria de Desarrollo Regional y Administrativo, para el pago de las 
bonificaciones artículo 1 de la Ley 21.135. 

La jefa del Departamento de Personal y Remuneraciones Sra. Liliana Reyes, señala 
que en el mes de abril se aprobó la bonificación de 5 meses para los funcionarios 
beneficiarios del retiro, que se suma a los 6 meses que considera la norma, y que en 
este caso corresponde a 1 O funcionarios seleccionados el 2018, por lo cual debemos 
pagar $216.867.251 de pesos, por concepto de bonificación e cargo municipal del 
artículo 1. Agrega, que dichos recursos se solicitaran al fondo común municipal como 
anticipo, para lo cual se requiere la autorización del concejo tanto para solicitar este 
anticipo como para suscribir el respectivo convenio. Hace presente que recién el 26 de 
noviembre la Subdere envía instructivo relativo al procedimiento para solicitar estos 
recursos. 

La concejala Sra. Grace Arcos M., consulta respecto a los montos. 

La jefa del Departamento de Personal y Remuneraciones Sra. Liliana Reyes, indica 
que el monto es $216.867.251 de pesos. 

El concejal Sr. Alejandro Vargas G. , señala que no se ha entregado una minuta 
respecto a los montos que se indican, que si bien se aprobara por unanimidad, solicita 
los antecedentes. 

Se acuerda altera el orden de la tabla y pasar al punto siete de la tabla, para que 
se preparen los antecedentes. 

SEPTIMO TEMA 
Presentación Informe Programación Presupuestaria periodo Julio - Septiembre 
2019, de la Dirección de Control Municipal. 10:55 

El Alcalde Sr. René de la Vega F., da la palabra al equipo de control. 

La directora de control Sra. Alicia Toro, señala que la exposición será breve en 
atención a lo señalado por el concejo , y considerando que este informe fu entregado en 
sesiones anteriores. Hace presente que existe un instructivo de la contraloría, que 
vincula a la dirección de control con el concejo, en relación a como se deben elaborar 
los informes trimestrales en el futuro, debiendo trabajar con el ingreso percibido real v/s 
el gasto devengado. 

El profesional de la dirección de Control Sr. Carlos Castro, expone de acuerdo a la 
siguiente presentación: 









El Concejal Sr. Alejandro Vargas G., señala que en relación a lo que el planeo en las 
modificaciones aprobadas hace un rato, debemos revisar con el dato de lo real 
ejecutado lo que aparece en este informe con baja ejecución asociada al ingreso. 
Propone al concejo revisar cuando tengamos la ejecución presupuestaria. 

Se retoma el orden de la tabla 

QUINTO TEMA 
Autorización para Solicitar Anticipo de Fondo Comuna Municipal a la 
Subsecretaria de Desarrollo Regional y Administrativo, para el pago de las 
bonificaciones artículo 1 de la Ley 21.135. 

La jefa del Departamento de Personal y Remuneraciones Sra. Liliana Reyes, hace 
entrega de los antecedentes de respaldo del monto del anticipo e individualiza a los 
funcionarios beneficiados. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la autorización para solicitar 
Anticipo de Fondo Comuna Municipal a la Subsecretaria de Desarrollo Regional y 
Administrativo, para el pago de las bonificaciones artículo 1 de la Ley 21.135. 



SEXTO TEMA 
Autorización para Suscribir Convenio con el Subsecretaria de Desarrollo Regional 
y Administrativo por anticipo de Fondo Comunal Municipal artículo 1 ley 21.135 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Autorización para Suscribir 
Convenio con el Subsecretaria de Desarrollo Regional y Administrativo por 
anticipo de Fondo Comunal Municipal artículo 1 ley 21.135 

OCTAVO TEMA 
Autorización para Suscribir Contrato Vía Convenio Marco de Seguro 
Complementario con BCI Seguros, periodo enero - abril 2020 

La jefa del Departamento de Personal y Remuneraciones Sra. Liliana Reyes, hace 
presente que se está trabajando en las bases, de manera de licitar el servicio y disponer 
de un oferente desde mayo en adelante. 
Por lo anterior, solicita autorización para suscribir contrato vía convenio marco del 
seguro complementario para funcionarios municipales con BCI Seguros por el periodo 
enero a abril 2020. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Autorización para Suscribir 
Contrato Vía Convenio Marco de Seguro Complementario con BCI Seguros, 
periodo enero - abril 2020 

El Alcalde Sr. René de la Vega F. , agradece a los concejales y cierra la sesión , siendo 
10:37 horas . 

ACUERDO 252/2019 

SINTESIS DE ACUERDOS ADOPTADOS 
EN SESION EXTRAORDINARIA 

LUNES 23 DICIEMBRE 2019 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la modificación presupuestaria 
nº26 

ACUERDO 253/2019 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la modificación presupuestaria 
n°27 

ACUERDO 254/2019 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la autorización para solicitar 
Anticipo de Fondo Comuna Municipal a la Subsecretaria de Desarrollo Regional y 
Administrativo, para el pago de las bonificaciones artículo 1 de la Ley 21.135. 



ACUERDO 255/2019 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Autorización para Suscribir 
Convenio con el Subsecretaria de Desarrollo Regional y Administrativo por 
anticipo de Fondo Comunal Municipal artículo 1 ley 21.135 

ACUERDO 255/2019 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Autorización para Suscribir 
Contrato Vía Convenio Marco de Seguro Complementario con BCI Seguros, 
periodo enero - abril 2020 para los funcionarios municipales. 

DANIEL BASTIAS FARIAS 
SECRETARIO MUNICIPAL 
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